
令和５年度 第４回 岡谷市国民健康保険運営協議会会議録 

 

 

期  日    令和６年２月６日（火）午後６時５８分～午後７時３２分 

 

場  所    岡谷市役所 ９階大会議室 

 

出席者    運営協議会委員 

藤森 崇之、鮎澤 きよみ、林 幸夫、山岡 範子、野村 忠利、五味 一人  

６名 

           

          市側 市民環境部長      城田 守 

医療保険課長       小松 久志 

医療保険課国保主幹   河西 龍平 

   〃 医療主幹   伊藤 和彦 

           〃 主任      山田 幸大       

           〃 主事      矢花 廉       ６名 
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開会 午後 ６時５８分 

 

 

◎開会の宣告 

 

［林会長］  皆様、こんばんは。ただ今から、令和５年度第４回岡谷市国民健康保険運営

協議会を開催いたします。 

       本日は、今年度の決算見込み及び来年度予算(案)等について協議等を行う予

定です。 

市側には、公表前の数字の提示をお願いしてありまして、公開することによ

って、数字が一人歩きなどして、無用に市民の混乱を招くことになりかねませ

んので、非公開で開催したいと思いますがよろしいでしょうか。 

 

－異議なしの声－ 

 

［林会長］  では、そのようにさせていただきますので、よろしくお願いいたします。 

     なお、本日お配りしてあります資料につきましては、記載された数字など、  

     あくまで現時点の見込みとのことでありますので、取り扱いには十分注意い 

ただきますよう私からもお願いします。 

 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

 

◎市民憲章朗読 

 

［林会長］  会議に先立ちまして、岡谷市民憲章の唱和を行いますので、皆様ご起立くだ

さい。 

 

［矢花主事］ それでは、会議次第の右側に岡谷市民憲章が載っていますので、お手にとっ

てご覧ください。私、矢花が前文を朗読しますので、「わたくしたちは」から

ご唱和ください。 

 

〔市民憲章朗読〕 

 

［林会長］  ありがとうございました。ご着席ください。 

 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 
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◎部長挨拶 

 

［林会長］  続きまして、城田市民環境部長より挨拶をお願いいたします。 

 

［城田部長］ 皆様こんばんは。昨日からの大雪で足元が悪い中、またご多忙のところ本日

の岡谷市国民健康保険運営協議会にご出席をいただきまして、誠にありがとう

ございます。 

       前回までに、ご協議いただきました税率改定の答申書ですが、附帯要望を加

えまして、１月２６日に林会長から市長へご提出をいただきました。ありがと

うございました。 

本日は、２月開会予定の市議会に先立ちまして、令和６年度岡谷市国民健康

保険事業特別会計の予算(案)と、今後の医療保険制度に関する改正等について

ご報告させていただきます。 

詳細につきましては、後ほど担当からご説明させていただきますが、都道府

県化７年目となる令和６年度も、県と市の適切な役割分担のもと、安心して医

療が受けられる保険制度の維持と、国保財政の安定化のため、国保事業を進め

てまいります。 

皆様には、今後も貴重なご意見を賜りながら、適正な国保運営に鋭意、努力

してまいりますので、より一層のご支援、またご協力をいただければと思って

おります。 

本日は、よろしくお願いいたします。 

 

［林会長］  ありがとうございました。 

 

 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

 

◎協議事項 

 

［林会長］  それでは本日の会議の成立でございますが、委員１１名中、欠席委員が上沼

委員、早出委員、池波委員、後藤委員、岩本委員の５名、出席委員６名で、過

半数を超えていますので「岡谷市国民健康保険運営協議会規則」第６条第１項

により会議が成立していることを宣言いたします。 

       協議事項に入る前に、規則第８条による会議録署名委員の指名でありますが、

署名委員を藤森委員さん、鮎澤委員さんのお二人にお願いいたします。よろし

くお願いいたします。 
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       それでは、協議事項に入ります。 

       まず、次第２「令和５年度岡谷市国民健康保険事業決算見込等について」 事

務局より説明をお願いいたします。 

 

［河西主幹］ 皆様こんばんは。医療保険課の河西と申します。 

本日お配りしました資料を確認させていただきたいと思います。本日はクリ

ップ留めの資料が２つあります。 

一つ目は、次第の次からの資料でございます。こちらを最初に説明させてい

ただきます。決算見込みの資料となります。二つ目は、予算案の概要となりま

す。 

       それぞれ、資料①、①-1、②、③の決算見込みに関する資料と、予算案に関

する資料、資料④、④-1、⑤がありますでしょうか。お手元に不足がないか確

認をお願いいたします。 

       それでは、次第の２、令和５年度岡谷市国民健康保険事業特別会計の決算見

込みについてご説明いたします。 

 

～資料①、①-1、②、③に沿って説明～ 

 

       令和５年度の決算見込みにつきましては、以上です。 

 

［林会長］  ただいま事務局より説明がありましたが、質問、またご意見等がありました 

らお願いします。 

 

［林会長］  よろしいでしょうか。 

それでは、次第２「令和５年度岡谷市国民健康保険事業決算見込等について」、

本協議会では、報告を受けたということでよろしいでしょうか。 

 

－異議なしの声－ 

 

［林会長］  では、そのようにさせていただきますので、よろしくお願いいたします。 

 

［林会長］  次に、次第３「令和６年度岡谷市国民健康保険事業予算(案)等について」、 事 

務局より説明をお願いいたします。 

 

［河西主幹］ 続きまして、｢令和６年度岡谷市国民健康保険事業特別会計予算(案)の概要｣ 

      を説明させていただきます。 
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～資料④、④-1に沿って説明～ 

 

       このほかにつきましては、またお時間のあるときにご一読いただければと思

います。以上簡単ではありますが、令和６年度岡谷市国民健康保険事業特別会 

計予算(案)についての説明とさせていただきます。 

       続きまして資料⑤になります。「医療保険制度に関する改正等について」で

ございます。この資料は、令和６年度に予定されている制度改正等になります。 

       （１）は、令和６年度税制改正予定のものになります。一つ目は、国保税の

課税限度額が、後期高齢者支援金分について、２２万円から２４万円に引き上

げられ、医療分、介護納付金と合わせて１０６万円になります。この制度改定

によりまして、税収が約 132万 6千円の増収となる見込みで、予算に計上して

おります。 

       二つ目は、国保税の減額対象となる軽減判定所得の基準額の見直しになりま

す。５割と２割の区分において、被保険者数と特定同一世帯所属者数に掛ける

金額が増額となっています。５割軽減は２９万から２９万５千円、２割軽減は

５３万５千円から５４万５千円に引き上げられるものとなります。こちらは、

国は生活水準が変わらなければ引き続き軽減対象とする見直しでございます

ので、対象者の拡大は意図していないことから、予算には反映しておりません。 

裏面になりますが、国民健康保険税における流行初期医療確保措置の創設等

に伴う所要の措置です。新型コロナウイルス感染症の流行時期において、流行

初期医療の病床の確保等を国が全額公費で行いましたが、感染症法の改正によ

り、流行初期医療確保措置に関する費用は、公費と保険者負担で行うことが決

まっております。この法律が令和６年４月１日に施行されるものです。新たな

感染症が発生したような場合にこの措置が適用され、その際に保険者としては

新たな負担が増える部分であります。 

制度改正については以上です。 

 

［林会長］  ただいま事務局より説明がありましたが、質問、またご意見等がありました

らお願いします。 

 

［○○委員］ 出産育児一時金の増額を考えていますでしょうか。 

 

［河西主幹］ 出産育児一時金ですが、予算案の３ページの（２）保険給付費の中にありま

す。こちらは、一人５０万円支給をしているところでございます。 

 

［小松課長］ ５０万円というのも、改正があり増えたところであります。直近で５０万円 



5 

 

に引き上げたという経過もございますので、国保の保険者としては、当面この

数字かなというところでございます。 

 また、国において、出産に関しては診療報酬に該当しないということで自費

としてやっておりますけれども、ここで診療報酬に含めるとの検討が行われて

います。そういった動向も含めて、出産育児一時金の目安や方向性がでるのか

なと思っております。 

 これ以上の支援となりますと、国保保険者単独の負担となります。ここは支

出等と合わせて考えなければと思ってます。 

 

［林会長］  そのほかありますでしょうか。 

 

［林会長］  それでは、次第３「令和６年度岡谷市国民健康保険事業特別会計予算(案)

等について」、本協議会では、報告を受けたということでよろしいでしょうか。 

 

－異議なしの声－ 

 

［林会長］  では、そのようにさせていただきますので、よろしくお願いいたします。 

 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

 

◎その他 

 

［林会長］  それでは、次第４「その他について」、事務局の方で何かありましたらお願

いいたします。 

 

［河西主幹］ 今後のスケジュールにつきましては、既にご案内いたしました諏訪地域の研

修会が、２月２８日（水）午後２時から原村で開催されます。 

１３日までに参加申し込みを受け付けています。参加できない委員さんには

後日資料をお送りいたします。 

今年度中の運営協議会は、本日が最後となります。仮に、緊急に会議開催の

必要を生じた際には、会長等ともご相談のうえ対応し、お願いするものと考え

ておりますので、よろしくお願いいたします。 

また、次年度は、８月と１月に計２回の開催となるかと思います。よろしく

お願いいたします。 

 

［林会長］  ただいま事務局より今後の予定について連絡がありましたが、何かご質問等
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がありましたらお願いいたします。 

 

［林会長］  他よろしいでしょうか。事務局からは、以上でよろしいでしょうか。 

 

――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

◎閉会の宣言 

 

［林会長］  それでは、以上をもちまして、本日の議事は全て終了となりましたので、私

の任はこれで終了とさせていただきます。皆さん、ご協力ありがとうございま

した。 

 

 

閉会 午後７時３２分 
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令和６年２月９日 

 

 

                     会   長                

 

                     署名委員               

 

署名委員               

 

 


